

SEE  
AB



## EDITORIAL

El Sistema Educativo de la Arquidiócesis de Bogotá (SEAB) cumple 10 años. Un maravilloso proyecto que ha logrado impactar el ámbito educativo con una apuesta por el servicio. Hoy la revista Nuevas Búsquedas en su número 18 y 19 rinde homenaje a estos 10 años de trabajo arduo en un escenario que cada día se hace más difícil, la educación.

Nuestra revista ha tenido en esta oportunidad el privilegio de contar con artículos que trabajan de manera precisa los diversos proyectos desarrollados desde el SEAB. Estos presentan un abre bocas de todo lo que se realiza en la integración institucional y dan un pequeño viso de los propósitos postulados y de las propuestas que como institución se tiene. Pero para comprender todo esto, es necesario hablar un poco de la historia, del impacto y de las proyecciones del SEAB en palabras del monseñor Ricardo Pulido:

Frente a la idea del Sistema Educativo de la Arquidiócesis de Bogotá (SEAB) el Cardenal Rubén Salazar, quien al ver todas las instituciones que tenía la Arquidiócesis, siente la necesidad de una articulación no solo en términos de propósitos, sino también, y fundamentalmente, en lo académico (calidad educativa), en lo administrativo y en la articulación pastoral. En este sentido, se pensó en una columna vertebral para esta integración: la construcción del "Proyecto de vida", que a su vez se maneja como un diferencial. Es por esto, por esa necesidad de integrar y hacer una presencia más contundente, que nace el SEAB.

Teniendo en cuenta entonces estos tres elementos (lo académico, administrativo y pastoral), se han logrado a lo largo de estos diez años una conso-

lidación de la articulación académica, unos propósitos más unificados, unas líneas más sólidas, unos grupos de trabajo conformados, varias actividades interinstitucionales y unos planes de pastoral vocacional; así, se ha evidenciado un impacto con instituciones más unificadas con las que se cuenta con un mayor diálogo y, en su mayoría, con un impacto que ha sido positivo.

La proyección del SEAB es seguir adelante en la consolidación de la articulación de estas tres líneas, lo que producirá a futuro mayores vínculos entre la universidad y los colegios en sus diferentes relaciones existentes. Así mismo, existen actividades que nos integran como la Semana del SEAB y los eventos interinstitucionales.

Como se evidencia entonces, la propuesta que se ha gestado desde hace diez años ha tenido gran impacto en la consolidación de un sistema que piensa en el dialogo y en la integración continua para una transformación y construcción del proyecto de vida, no solo de los estudiantes, sino también de los administrativos, directivos y colaboradores que hacen parte de este gran sistema. Cada una de las instituciones de una u otra manera se han venido acoplado a la propuesta interinstitucional, y esto ha permitido un vínculo coherente con el horizonte de la institución.

Los artículos que nuestros lectores encontrarán obedecen a diversos proyectos que se han materializado en el SEAB y que han demostrado dar cuenta de un proyecto educativo encaminado a lo humanista, a lo crítico y a lo transformador, siempre enfocado en el servicio al otro, en el cuidado, en la



proyección y en la cercanía. Como Sistema de la Arquidiócesis de Bogotá se ha propendido por impactar diversos escenarios educativos obedeciendo a la premisa de que la educación es un acto de amor, pero también de compromiso, de entrega, de servicio. Es por todo esto que estamos convencidos que hay que seguir haciendo camino al andar y reconocer que aún hay mucho que hacer, pero contamos con la certeza de que la apuesta educativa diseñada desde el corazón del SEAB es una propuesta sólida, auténtica y sobre todo al servicio del otro para brindar esperanza.

CAMILO ANDRÉS PEÑUELA CÁRDENAS  
Editor